

EL TIEMPO

AÑO III

San José, domingo 22 de Setiembre de 1901

Número 604

Novedad para el día de finados



Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

—0—

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

La oficina de los Drs. ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido unidas y trasladadas á la casa de don Antonio Arguedas, Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

BUENO Azúcar de superior calidad
BARATO
Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.
GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

“La Ciudad de Londres”

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO, **JUAN AMIGHETTI**

“EL TIEMPO”
Diario político é independiente

Director y Redactor:
JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador
MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José
Guadalupe
Mojón
Desamparados
Cartago
Alajuela
Heredia
Limón
Puntarenas
Esparta
San Ramón
Liberia
Sto. Domingo
San Mateo
Paraíso

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 16C

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta “La Prensa Libre”, frente á la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día 0-05
” ” atrasado 0-10
Suscripción mensual 1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS
nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones 20 ojo
” avisos y otras publicaciones 10 ”
Por avisos que yo envíe 20 ”
—Cobro rentas y cuentas.—

Los recibos deben venir el 30 de cada mes. y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porrás, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don **EDUARDO BASTAR.**

LA ULTIMA MODA

TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente á las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visítad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la “Nueva Botica de San José” Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

¡¡Terreno!!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,

Agente-Comisionista.

En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con 6 sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo.

Entenderse con Alonso P. Gutiérrez.

—Casa especial para pensión—

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

—LUIS MAESTRI—

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

EL TIEMPO

REPUBLICANOS

En la lucha política de 1897 surgió para combatir la reelección del señor Presidente Iglesias un partido formidable, que sin reparar en personalidades se inspiró únicamente en el más elevado ideal, en el sostenimiento del principio de la Alternabilidad en el Poder, base y fundamento de la República.

Al pie de esa bandera se acogieron los miembros de todos los colores políticos y religiosos; se entabló la pelea y cayó el partido republicano, como se llamó, con el pecho descubierto herido por las bayonetas que sostuvieron el Poder.

Pero no murió. Vivió y vivió siempre en el corazón de los patriotas que á la primera llamada del clarín se reunieron nuevamente bajo la misma bandera de Alternabilidad y marcharon con el nombre del señor Licenciado don Bernardo Soto á la cabeza. Se vió en él la encarnación del principio republicano y se le proclamó jefe.

Las circunstancias variaron: el señor Soto hizo renuncia de su candidatura y vino poco después el problema de la transacción. La mayoría de las Directivas del Partido la aceptaron y la minoría respetó el acuerdo.

Surgió entonces como brillante resultado de tal evolución la candidatura del señor Licenciado don Ascensión Esquivel y las mismas Directivas, el país entero, la acogió con entusiasmo viéndolo por fin realizado el ideal: la Alternabilidad en el Poder.

Esa candidatura fué propuesta al pueblo. Se interrogó á las masas y ellas aclamaron, se consultó la opinión del país y aprobó. En donde está, pues la imposición? El mismo Licenciado Esquivel lo ha dicho: *aceptaría la candidatura solamente en el caso de que mi nombre fuera aceptado de un modo general por todo el país.* En donde se podría descubrir pues el menor asomo de ilegalidad? El país ha gozado de libre albedrío: si hubiera rechazado, se habría concluído todo y que-

daba desligado del pacto á que lo llevó la aceptación de la transacción.

Quién se ha de empeñar pues en alegar que no somos republicanos? Es que la idea del partido era de venganza y de odios personales para los de arriba, ocultos bajo el barniz de patriotismo y alternabilidad? No. Se quería libertad y se ha tenido, se ansiaba ver restablecido el principio alternabilista y se ha restablecido, se quería oír la voz del pueblo y el pueblo ha hablado. Que más se pretende?

Lo que no se consigue por la vía legal se consigue por la fuerza y lo que no por la fuerza por la diplomacia y la política. No tenemos fuerza para hacernos respetar y reclamar nuestros derechos; tuvimos habilidad para recuperarlos por el medio diplomático. Nuestros derechos eran incuestionables pero en la vida práctica de nada sirve el derecho sin la fuerza: el pecho descubierto es buen blanco para las bayonetas.

Cartas místicas

Heredia, 20 de setiembre de 1901.

Señor Director de

El Tiempo.

San José.

Señor muy estimable:

Algunas veces disfruto de gran placer conversando con las gentes rústicas las cuales proporcionan un caudal de estudio fácil porque no ocultan nada, no usan artificios de ningún género para decir lo que piensan ó para manifestar sus deseos: son la madera suave de la cual se pueden hacer grandes cosas. Amo las gentes sencillas del campo y á veces no sé cuánto daría por cambiarme por una mozuela de esas que tan á menudo se encuentran en nuestras poblaciones rurales: muchachas vigorosas, llenas de sangre, laboriosas y que profesan la virtud, casi me atrevo á decir, por instinto; que no piensan mucho, que no necesitan mucho y que viven felices hasta donde se puede serlo en este mundo de prueba y purificación.

En general me gustan las gentes del campo. Ayer vino *Nor* Juan, uno de los peones que trabajan en una haciendita que mi familia tiene entre esta ciudad y el barrio de San Joaquín, y hablándome de sus promesas y miserias en este tiempo de crisis, me decía que para colmo de males él tan pobre y como él otros tantos, ya no hacían á la semana

más de cinco días de trabajo, porque ellos, buenos creyentes, obedecían la palabra de Dios y á fuerza de oír la de nuestro buen cura que ataca el comercio en los días domingo, habían dejado de venir aquí á la ciudad á hacer sus compras en tales días, y que los sábados llenaban esa necesidad con lo cual disminuían en un día los de trabajo de la semana, pues el sábado lo dedicaban á sus compras y el domingo á oír misa, se divertían como pueden aquí en la ciudad, tomaban algunas copitas y luego se iban á su casa á descansar.

Yo, tenaz como puede serlo una mujer cuando se propone un fin, y siendo el mío tan piadoso, santo, cual es el de ayudar al buen cura en su tarea de edificación espiritual, aproveché la ocasión para dirigirle á *Nor* Juan un sermonecito á mi manera, convencida de que la tierra más fértil es la la virgen, poco trabajada, aquella en la cual todo lo que uace es espontáneo ó hijo de la fuerza de la naturaleza, y que por lo mismo toda semilla que se siembre germina robusta, crece rápidamente y da abundante cosecha. Le dije en que hacía muy bien en guardar el día de fiesta y en sacar un día de los dedicados á su trabajo para venir á verificar sus compras; que por lo demás no se preocupara mucho, q' si él y su familia sentían la falta de un día de trabajo por las privaciones á que ello diera lugar que eso le sería correspondido á él y su familia en la otra vida; que nadie tiene derecho de trabajar en día domingo ni aun en tiempo de crisis, ni siquiera de trabajar en trabajo tan sencillo como el de venir á comprar ó vender; q' la Municipalidad actual se forma de herejotes y masones, pues abolieron una disposición de otra Municipalidad que, además del miércoles, señalaba el sábado como día de mercado; q' esos herejotes de seguro se habían ganado para la otra vida el derecho de ir á ser uno de aquellos tizones de que en otra ocasión hablé á usted, señor Director.

Mi sermonecito debe de haber sido eficaz, pues *Nor* Juan se fué muy convencido de que es provechoso sufrir privaciones, trabajar cinco días á la semana, emplear los sábados para las compras, y los domingos para el descanso y la santificación exclusivamente.

Naturalmente que mi habilidad como catequista no es cualidad innata en mí, ni tampoco fue adquirida en el Colegio de las inolvidables madres de Nuestra Señora de Sión, esa habilidad la debo, y me satisface el confesarlo en público, á la influencia benéfica de nuestro buen cura, el cual riega la semilla como buen sembrador; con arte tal que fructifica aun en terrenos que ojo inexperto juzgaría impropios

para el cultivo. Indudablemente que el esparcimiento de toda idea, depende en gran parte, no tanto del método, sino de las simpatías mayores ó menores que quien la predica despierte entre aquellos á quienes se dirige. No hablo de los hombres porque éstos son más difíciles de ser influidos por lo que se refiere á la sensibilidad: entre nosotras las mujeres nuestro actual cura tiene una influencia decisiva, un predominio indiscutible, es, perdonando lo profano ó irrespetuoso de la frase, nuestro ídolo, y ¿qué recuerdos puede este buen pastor dejar aquí en esta sociedad, con su modo insinuante, atrayente, y con su don de hacerse simpático á todas nosotras, cuando con todo y su no muy agradable persona— aunque me pese el decirlo el padre Badilla los dejó y que vivirán por mucho tiempo?

No quiero olvidar una observación acerca de una debilidad que juzgo inconsecuencia del nunca bien querido ni bastante ponderado señor Gobernador: este señor sancionó el acuerdo de la piadosa Municipalidad anterior que suprimía el comercio los domingos y hacía día de mercado los sábados; y este mismo señor Gobernador sancionó el acuerdo de la actual Municipalidad que deroga el citado de la anterior. ¿En qué quedamos? Se va el señor Gobernador del lado de la mística Municipalidad ó se queda con la Municipalidad de los herejes? Me parece que el punto no da lugar á vacilaciones, hay q' irse con los católicos y no con los herejes.

Señor Director: la penitencia aquí en Heredia, ya que muchos no quieren hacerla por bien han de hacerla por fuerza. Es impío eso de que en una ciudad haya holguras, comodidades y sentimientos estéticos. Todo eso nos lleva al sibaritismo pecaminoso, aun la misma higiene que los amantes de la salud y de la vida material predicán, debe hallarse en el *Index* de lo condenado y comprendido bajo la excomunión mayor, por eso nuestras calles que un tiempo fueron macadam, se encuentran hoy abandonadas, por eso á cada paso nos encontramos con baches que exigen para ser salvados un largo rodeo ó un salto de gimnasta; por eso el jardín central se encuentra mal cuidado; por eso los jardinitos de la iglesia, de tales no conservan más que el nombre; por eso los *sitios necesarios* del cuartel, y que todo escritor usa de perifrasis para mencionar, son focos de putrefacciones que trascienden á larga distancia y que obligan muchas veces al paseante frente al cuartel á llevarse la mano á las narices para evitar el insostenible mal olor; por eso el agua de nuestra cañería viene cargada de bacterios en que se encuentran ejemplares de todo el

mundo micro-orgánico, de todas las enfermedades habidas y por haber, en tanto que allá por la estación descansan tranquilamente, y probablemente descansarían hasta la consumación de los siglos, unos cuantos tubos de cañería, los cuales no sería más que colocarlos para que esta bella ciudad de Heredia se proveyera del líquido puro y transparente, del néctar riquísimo con que los dioses del Olimpo pagano brindaban por la alegría, la salud y la vida inmortal.

Que juzguen incorrecto este modo de ser y proceder los infieles, nosotras juzgamos eso como obra de adelanto y civilización del catolicismo que exige sacrificios y privaciones en esta vida para poder aspirar al derecho de la suprema y eterna recompensa.

Y aquí termina su obsecuente servidora,

MARÍA JOSEFA.

Corresponsales

Señor Director de

El Tiempo.

San José.

El martes de la presente semana un policial de Juan Viñas dió de leñazos á Tomás Picado, vecino de esta Villa, parece que por faltas á la policía en estado de embriaguez; ayer á las 7 p. m. los broncos de nuestra iglesia anunciaban la muerte del joven Picado! Triste madre, que queda en el mundo sin amparo ninguno.

Soy de U. atto. s. s.,

EL CORRESPONSAL

Paraíso, setiembre 20 de 1901.

CRONICA

Ha muerto

allá en Liberia la señorita Rosalía Cañas á consecuencia de la fiebre. Sentimos que haya desaparecido ese apreciable capullo del jardín liberiano. Nuestro pésame á sus deudos.

Hasta cuándo

se pondrá remedio verdadero al mal servicio de los vaporcitos del Golfo de Nicoya? Sabemos que hoy hace 10 días no llega correo de Liberia.

LA VIOLETA

Bragueros, vendas, pesarios

Doña

Concha Corrales sigue mal de la enfermedad que la aqueja. Hacemos votos por su mejoría.

LA VIOLETA

Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 73. Apartado 113.

Sabemos

que cierto diputado sale al encuentro de los pacíficos ciudadanos que vienen á esta ciudad, por la calle de la Pólvora, aconsejándo-

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general.

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento "La Joya."

les que no acepten la Candidatura de don Ascensión Esquivel y que opinen por la nueva reelección del señor Iglesias. Si continúa en su tarea publicaremos su nombre y apellido.

'LA VIOLETA'

Fábrica de siropes y aguas gaseosas,

Don

Luis Matamoros ha entablado acusación contra este diario por un artículo que se publicó en días pasados titulado Cañería de Liberia.

'LA VIOLETA'

FERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

Leímos

una hoja suelta, procedente de Liberia. ¡Qué razones tan poderosas aduce su *prestigiado* y *reconocido* autor en favor del continuismo! Si no se hubiera tardado tanto para lanzar su proclama, seguramente habría inclinado en favor de sus ideas á todo el mundo por las razones de *peso* aduce!

'LA VIOLETA'

Artículos de tocador y Perfumería.

El último

párrafo del artículo "La reunión de artesanos" que en "El Fígaro" publica Orión, es una especie de bonito plagio del tono de los mensajes presidenciales.

Dice así:

"El pueblo todo de Costa Rica, el gran Partido Republicano compacto, tiene fe en que el señor Esquivel será la primera piedra que se coloque en el gigantesco y colosal edificio de la Patria, pequeña en territorio, sí, pero grande en aspiraciones, y grande por sus virtudes y amor al trabajo."

Lo que es la costumbre!

'LA VIOLETA'

Medicinas frescas y puras. Refrescos

Fue honrada

ayer nuestra Redacción con la visita del distinguido caballero venezolano don Ruiz Millares, que traía para nosotros cartas de recomendación.

El señor Millares ha figurado mucho en la política de su país, redactando diarios independientes y republicanos como "El Radical," en 1897 y "La Patria" últimamente. Ojalá veamos honrado el periodismo costarricense con las producciones de su brillante pluma; por nuestra parte, ponemos desde luego las columnas de este diario á su disposición y esperamos que vea con buenos ojos nuestra oferta.

EXTERIOR

Compiègne.—Pasó sin que aconteciera ningún incidente adverso el primer día de su visita del Czar. El Tien con su Magestad á su bordo llegó á ésta. Pasó por doble fila de soldados, que guardaban la línea con bayoneta calada. Esta ciudad está muy bien iluminada y principalmente desde la estación del ferrocarril hasta la quinta donde se alojaron sus Magestades de Rusia. Los habitantes se mostraron muy entusiastas echando repetidas vivas al Czar y por la República.

Londres.—El Rey nombró al Conde de Pomeroy para representarle al servicio religioso que se verificará en la abadía de Westminster en conmeración de Mr. McKinley. Los 700 asientos en la abadía de Westminster de que pudo disponer el Embajador Americano, recibió más de 1,500 súplicas por permiso de usarlos. Aumentanse las manifestaciones de simpatías de parte de los ingleses por los Americanos. La mayor parte de los habitantes de esta capital están cargando luto por la muerte de McKinley.

París.—Esta ciudad celebró la llegada á Francia por Nicolás de Rusia, con una gran iluminación estaban cubiertos de una masa de variadas luces el palacio del Éliseo, todos los edificios públicos, los teatros, muchas iglesias y casas de comercio, y gran número de casas particulares. Las calles principales y boulevards presentaron un brillante espectáculo en luz y color.

La Haya.—El primer Ministro y demás miembros del gabinete con los representantes de la Reina y la familia real asistieron al servicio religioso y hoy se verificó en conmemoración de McKinley. Fueron recibidos por el Ministro Americano.

Valparaiso.—Ayer prestó el juramento el Presidente Riesco. En la noche obsequió con un banquete al Cuerpo Diplomático y á los altos funcionarios del Gobierno. La prensa expresa gran regocijo por la ascensión al poder de Riesco aplaude su moderación y honradez. Hacía falta un hombre como Riesco después de la desastrosa Presidencia de Errazurriz y la corrompida vicepresidencia de Aníbal Zañartu.

Buenos Aires.—La Junta Sanitaria de esta recibió un telegrama de Río Janeiro que confirma la noticia de que la plaga bubónica se ha presentado de nuevo en la capital brasilera. Este Gobierno acordó establecer de nuevo las medidas sanitarias contra los bajeles precedentes de Río Janeiro.

Habana.—Los habitantes de esta ciudad hicieron hoy en honor de McKinley la manifestación más grande de su historia. Toda clase de negocios y de recreo es-

taban suspensos. Mas de 20 mil personas trataron de asistir á las ceremonias conmemorativas que se efectuaron en el Teatro Tacón.

Copiègne.—El Czar presenció hoy los simulacros del ejército Francés que consistían en la toma al asalto del fuerte de Titrí. Lo que se efectuó de un modo teatral. A una hora muy temprana la tropa se concentró al contorno de la fortaleza á las 10 a. m. comenzó el ataque. El Emperador mostró mucho interés en los simulacros. Concluida las operaciones. El Czar pidió que se le enseñara la nueva pieza de artillería francesa, la cual jamás ha sido enseñada á un extranjero. Una de las piezas fué completamente desarmada. Su Magestad examinó con gran interés las partes. En seguida se hicieron 8 disparos con una rapidez maravillosa. Durante los disparos un artillero se sentó en la cureña pa mostrar que no reculaba la pieza.

Tours, Francia.—Una explosión en una fábrica de pólvora que resultó de un incendio, causó la muerte de 7 individuos é hirió á 17.

Londres.—En un despacho fechado en Pretoria, Lord Kitchener avisa que el martes 3 compañías de infantería montada con 5 piezas de artillería al mando del Mayor Gough; cayeron en una emboscada en la vecindad de Scheepers Neck después de reñidísimo combate. Los británicos sucumbieron y perdieron los cañones que fueron destruidos. Hubo 20 oficiales y 12 hombres de tropa heridos y 5 oficiales y 150 hombres de tropa capturados. El Mayor Gough logró eludir á sus captores durante la noche que llegó á un campamento inglés. Se dice que el número de boers ascendía á mil y estaban al mando del General Botha. Informa French que el Comandante Saith á fin de romper el cordón con que se le había rodeado, atacó de repente á los 170 de lanceros en Elands River Port y mató á 30 oficiales y 20 hombres de tropa é hirió á un oficial y 31 hombres de tropa. Como los boers estaban vestidos de Khaki se creía que eran británicos. Sufrieron ellos grandes pérdidas.

NOTAS

EMILIO PACHECO COOPER

De *El Liberal* de Santiago del Estero (República Argentina) tomamos el siguiente juicio literario de un artículo bibliográfico titulado *De Buenos*

Aires, escrito por el reputado literato argentino don Leonardo A. Bazzano.

De San José de Costa Rica nos llegan dos obras poéticas de un distinguido intelectual, hijo de aquel país: Emilio Pacheco Cooper. Se titulan respectivamente, *Idílicas* y *ODAS BREVES Y LEYENDAS*.

Diremos dos palabras respecto á la primera, pues la segunda no la hemos leído aun.

Consta *Idílicas* de 128 páginas, bien impresas, bajo cubierta imitando pergamino. Es decir, exterior simpático. Se abre el libro, y esta impresión agradable, atrayente, va en crescendo.

Está dividido el tomo en cinco secciones, que se titulan *Primaverales*, *Crepusculares*, *Estrofas*, *Versos de albums*, *Mirtos* y *Odas*. Recorriéndolas se ha vivido con con el poeta, pasando por diversos estados de ánimo: se habrá sonreído el amor en *Primaverales* y aún gustado el reflejo de la pupila de hembra anhelosa; en *Estrofas* habrá palpitado el corazón herido, pero no se habrá doblado la frente altiva. En *Versos de albums* se canta á la mujer,

Ahí triunfa siempre el inspirado poeta.

Y vean ustedes que sencillez más artística, que facilidad más difícil:

TU BOCA

Tu boca graciosa y linda, por lo roja es una guinda, una guinda que provoca; y en ella con ansia loca el rapazuelo Cupido, de albas perlas hizo un nido, do revuélvense traviesos, como pájaros opresos, tropel embriagadores de arrullos, cantos y... besos.

Y digan las damas, almas sensibles, capaces de apreciar lo bello y delicado, sin teorías *simbólicas* ni *decadentistas*, si estos diez versos no valen un poema?

En *Mirtos* vibra la cuerda melancólica. "Adios!" y "En el cementerio" son dos bellas producciones. Cuanto á *Oda* tiene versos soberbios. La idea que la inspira es muy noble.

Resumamos: Emilio Pacheco Cooper es poeta y merece ser leído.

Nos prometemos para algún día hacer un juicio detenido de sus obras.

Leonardo A. Bazzano.

Buenos Aires, junio 20 de 1901.

A los recién casados

Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo Mr. Asch, propietario de *La Ciudad de Londres*, que de paso nos contó que está regalando en su casa á todos los compradores, billetes para una lotería que se efectuará el domingo 15 á la 1 p. m. en el Parque Central, con un premio mayor de 75 colones, cantidad fabulosa en estos dorados tiempos.

Pero la ventaja está en que para colar á los no gananciosos ha resuelto hacer un gran baratiilo de mercaderías que acaba de recibir.

Con que á comprar en "La Ciudad de Londres" que sólo busca veetajas para el público.

MORRHUOL

de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos

de GRIMAUULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerich, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON

RIGAUD y C^{ia}, Parfums

Proveedores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriganta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El más grato y untuoso, conserva al cutis su nacorada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriganta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Se venden

aproximadamente 800 qq. café de tercerilla.

Entenderse en Heredia con Jenaro Morales.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco

á los hoteles, restaurantes y revendedores,

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODIÓ

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual

avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

Pagés & Cañas

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga.

Nos hacemos cargo de peritazgos.

Certificaciones por averías, remates, liquidaciones, depósitos, cobro de cuentas, etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciantes. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla

del Dr. Ayer

hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio
y Hace Llevedera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y el purgativo de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada recibida en consignación por

La Ciudad de Londres

Solo durante 30 días

| | | | |
|---|---------|---|---------|
| Mancuernillas de plata que valen.... | Ct 2,50 | á | Ct 0 50 |
| Botonaduras completas, valen..... | 4 00 | „ | 1 00 |
| Leontinas enchapadas, valen..... | 12 00 | „ | 2 50 |
| Botones de pechera, valen..... | 1 00 | „ | 0 35 |
| Anteojos, valen..... | 2 50 | „ | 0 75 |
| Argollas enchapadas, valen..... | 2 50 | „ | 0 50 |
| Alfileres de seguridad, enchapados, valen | 1 50 | „ | 0 50 |
| Mancuernas, valen..... | 0 50 | „ | 0 25 |
| Aretes, valen..... | 0 50 | „ | 0 10 |
| Prendedores, valen..... | 0 40 | „ | 0 15 |
| Relojes despertadores, valen..... | 5 50 | „ | 3 25 |
| Relojes de bolsillo, valen..... | 5 00 | „ | 2 75 |
| Cuellos finos y elegantes, valen..... | 0 50 | „ | 0 30 |
| Puños finos y elegantes..... | 1 00 | „ | 0 50 |

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado

San José, Setiembre de 1901

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171

Sozodonte

DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSKIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhardt dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendos la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,

215 Washington St., New York, EE. UU. de A.



Esta es la figura exacta del paquete según se vende.

Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!

TIP. LA PRENSA LIBRE